
場所の問題

自治会館、市民センターなど公的施設は既存団体が使っている市の施設を上手に使う しかし、問題も

和太鼓を打つ場所が保育園の部屋の中なの
で、もう少し広くて外に音が漏れない場所を

集合住宅でのピアノと同様、音の
問題はなかなか難しいですね。

開催場所に関連して次のようなご意見も 会場への往復のための参加者の足の確保（グリスロの活用）

活動資金 場所代が高い、補助終了後でも 1万円でも
欲しい 元気応援くらぶ補助の継続を

ワークショップの感想から
元気な高齢者の活動を知ることができて良かった。
（70代前半女性）

　場所と資金の問題は、「通いの場」を運営していく上で悩ましい問題ですが、このことに関した書き込みが意
外と少なかったように思えます。これは、今回の交流会に参加された団体の方々は、なんとか努力して運営され
ている方たちが多かったためでしょうか？あるいは、諦めてしまわれたのでしょうか？またの機会に話し合える
場を持ちたいものと思います。

若い方が頑張っている姿に感動しました。
（70代前半女性）

活動されている方々の様々な実情を知る事
で共感できる事がたくさんあります、頼り
になる交流になります。　（６０代後半女性）

定期的な報告会がありとても参考になって
おります。サークルに戻った際、皆様にも
お伝えしていこうと思っております。
（50代前半女性）

初参加でしたが、地域の事を知る切っ掛けに成る
と思いました。楽しかったし、参考になりました。
（４０代後半女性）

おもしろいワークショップでした。通いの場につい
ては詳しくわからなかったのでオープンする為の
ルール等　知れて良かったです。こどもにも有ると
良いなと思いつつ、いつも場所と資金、人は悩むと
ころですね。（５０代前半女性）

良くなかった

あまり良くなかった

良かった

とても良かった

交流会の感想（アンケートから）

こんな感想とともに次のようなものもありました。

どの「通いの場」にも同じような課題があるのでは
ないかと思いました。横の繋がりを持つことで、解
決につなげたい。

実際に立ち上げたい方の生の声を聞くことができま
した。是非、こういう声をつなげて大きなことでなく、
小さな地域単位で「通いの場」が花開くことを願い
ます。（女性）

有意義でしたとの感想の他に、交流会の運営について
の次のようなご指摘もありました。 次ページへ
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